

CONOCE A LOS SOCIOS DE LA SEPR DESDE SU LADO MÁS PERSONAL

PEDRO RUIZ MANZANO

"LO IMPORTANTE NO ES SABER, SINO TENER EL TELÉFONO DEL QUE SABE"

- Describa a qué se dedica y en qué está trabajando actualmente.

Trabajo como jefe de servicio de física y protección radiológica en HCU Lozano Blesa. Este hospital me recibió en 1991 y es donde he aprendido toda la Radiofísica que sé. Actualmente estoy inmerso en el proceso de implantación y puesta en marcha de todo el equipamiento del plan INVEAT. Pendiente de la autorización de puesta en marcha de la instalación de Radioterapia del HCU Lozano Blesa y de la autorización construcción e instalación del equipamiento para radioterapia del H. San Jorge de Huesca.

- ¿Qué es lo que más disfruta o ha disfrutado de su trabajo?

He disfrutado siempre con la parte técnica del control de calidad de los equipos de RX y medicina nuclear y con la formación en protección radiológica tanto del personal del hospital como de otras personas externas al hospital relacionadas con el uso de las radiaciones ionizantes. El momento que más me ha gustado de mi trabajo fue cuando la secretaria del servicio, durante el COVID, me llamó urgentemente para decirme: "ha llamado la jefa de Urgencias y dice que vayas urgentemente".

- ¿Cómo conoció la SEPR?

A través de los grandes compañeros y buenos profesionales del servicio que me acogió en 1991.

- Describa a la SEPR con tres palabras.

Colaboración, multidisciplinar, compartir.

- ¿Cuál ha sido el evento SEPR más memorable al que ha asistido?

Posiblemente los 2 simposios internacionales sobre protección radiológica del paciente organizados en Málaga (2001 y 2006) por nuestro querido Rafael Ruiz Cruces (DEP), profesor de radiología de la Facultad de Medicina de Málaga y gran presidente de esta sociedad. Los mayores expertos internacionales sobre la protección radiológica del paciente reunidos en España y yo, joven, escuchando sus conferencias sin parpadear. Especial huella dejó en mí un argentino llamado Abel González.

- ¿Puede recomendarnos algún recurso de información que le haya sido útil en su trabajo?

En la web de la SEPR y de la SEFM hay mucha información, especialmente las zonas dedicadas a los profesionales y en particular lo descargable. Viene muy bien el apartado de radioisótopos o el documento de Constantes de tasa de kerma en aire y de tasa de equivalente de dosis ambiental de algunos radionucleidos utilizados en aplicaciones médicas.

- ¿Qué le diría a alguien que inicia su carrera en el ámbito de la protección radiológica?

Estudio, trabajo, compartir conocimientos, hacer amigos de la profesión.

- Si alguna vez se pierde, ¿dónde habría que buscarle?

En el valle de Benasque con nuestro perro, en el pirineo Aragonés.



— “ —

"¿Qué mayor logro puede tener un radiofísico hospitalario que el que la jefa de Urgencias lo requiera de manera urgente?"

— ” —



- ¿Cuáles son sus aficiones?

Me gusta el senderismo, la bicicleta y la fotografía. Aunque, últimamente la fotografía la tengo abandonada. No me da la vida. A ver si acabamos con INVEAT o INVEAT acaba con nosotros. También disfruté siendo el Míster del equipo de fútbol sala de mi hijo.

- ¿Hay algo que le apasione?

No hay nada por lo que mataría...

- ¿Cuál es el mejor consejo que ha recibido?

Lo que nos decía mi padre cuando salíamos de casa "A ser buenos", y "no dejes para luego lo que puedas hacer ahora".

- ¿Tiene una posesión preciada?

Una moneda de Cesar Augusto.

- Cuando era joven, ¿qué soñaba ser de mayor?

De pequeño yo tenía claro que me gustaba estudiar, especialmente matemáticas. Soñaba que podría ser uno de esos profesores de mates que jugaría con los alumnos aplicando las matemáticas a la vida cotidiana para hacerlas más cercanas y comprensibles.

- ¿Qué libro recomendaría llevar de vacaciones?

Me gustan los históricos relacionados con el imperio Romano. La trilogía de Africanus o cualquier otro de Santiago Posteguillo.

- ¿Quién le gustaría ser por un día?

Me gustaría ser Putin para poder decidir parar la guerra con Ucrania.

- ¿Tiene una historia divertida, interesante o vergonzosa que pueda compartir?

La primera jornada de Jarandilla a la que acudí, en el bar "El puta parió", Juan José Peña, el camarero y yo empezamos a contar chistes ante un público entregado y casi no podemos irnos a dormir. Otro momento raro fue la búsqueda de una fuente radiactiva de Ra 223 en un almacén donde llevaron el camión de la basura, donde se pensaba que podría estar. Fracaso total.

- ¿Con qué personaje famoso le gustaría cenar y por qué?

Con Albert Einstein para hablar de su trabajo sobre el efecto fotoeléctrico y comprender mejor como unió las piezas con el conocimiento de su época.

- ¿Cuáles serían las vacaciones de sus sueños, asumiendo tiempo y dinero ilimitado?

Me gustaría recorrer con mi mujer todas las provincias de España dedicando 2 meses para cada una.

- ¿Cuál es su cita favorita?

«Si he logrado ver más lejos ha sido porque he subido a hombros de gigantes». Isaac Newton.

- ¿Cuál sería su disco de isla desierta?

QUEEN. Sin discusión.

- ¿Qué pregunta no le hemos hecho

¿Dejarías de trabajar si tuvieras 20 millones de euros?

- ¿Y cuál sería la respuesta?

Mi mujer me obligaría...



“

"Me fascinan las comunicaciones actuales con internet y la telefonía móvil. Si mi abuelo, que trajo la primera radio a mi pueblo (San Pedro Manrique, Soria), levantara la cabeza, creería que esto es magia".

”

